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Alfons Graf 
Rainacherstrasse 17 
6012 Obernau 
 
       Gemeindekanzlei 
       z.Hd. Herr Raphael Spörri 
       Einwohnerratspräsident 
       6011 Kriens 
 

Kriens, 2. September 2016 

 

Interpellation: Wildes Biken auf dem Sonnenberg? 

 

Sehr geehrter Herr Präsident 
Sehr geehrte Damen und Herren 
 
 
Mitte August ist auf dem Rücken des Sonnenberges ein Bike Event der Firma Stöckli 
ausgeschildert worden. Dieser Bikerparcours führte über Wanderwege und teils 
unbefestigte Waldwege. Durch das Biken abseits der Wege werden Lebensräume 
der Wildtiere tangiert, durchschnitten und teilweise erheblich gestört. Auch das 
Benutzen von Wanderwegen ist problematisch. Konflikte mit anderen 
Nutzungsgruppen sind absehbar. 

 

Meine Fragen an den Gemeinderat: 

 
1. Hat der Gemeinderat diesen Bikerparcours bewilligt? Wurden dabei  der 

Revierförster, die Waldbesitzer und andere Interessengruppen (z.B. 
Jagdgesellschaft) informiert, resp. mitangehört? 
 

2. Bikeranlagen sind bewilligungspflichtig. Lag für diese Bikerstrecke eine 
waldrechtliche Sonderbewilligung vor? Wenn nein, was sind die 
Konsequenzen für die Organisatoren? 
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3. Am Donnerstag, den 18.08.2016 ereignete sich ein tödlicher Unfall im Gebiet 

der Wolfsschlucht. Ein Mountainbiker kam im Gebiet der Wolfsschlucht vom 
Weg ab und stürzte ca. 15 Meter in die Tiefe. Hat dieser Todesfall einen 
Zusammenhang mit der hier beschriebenen Bikerstrecke? Wenn ja, wer haftet 
für diesen Unfall? 
 

4. Gerade im Gebiet des Sonnenbergs sind die Böden sehr lehmig. Es kann 
beobachtet werden, wie die Böden auswaschen und sich Rillen bilden. 
Gefährliche Stolperfallen für Wanderer! Was unternimmt der Gemeinderat 
dagegen? Wie hoch schätzt er den durchschnittlichen, jährlichen 
Sanierungsbedarf an den Wanderwegen wegen dem Bikesport? 
 

 

Besten Dank für die Beantwortung meiner Fragen. 

 

Mit freundlichen Grüssen. 
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